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Bezirksausschuss des 12. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenSchwabing-Freimann

Landeshauptstadt München, Direktorium,
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An alle
Bezirksausschussmitglieder
des Bezirksausschusses 12,
Vertreter von Behörden,
Stadtrat und Presse
Bürgerinnen und Bürger

Vorsitzender
Patric Wolf

Privat:
089 3610 2627
ba12@patric-wolf.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München

Telefon: 089/22802675
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, 20.11.2020

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 12 Schwabing-Freimann

am Mittwoch, den 18.11.2020, um 19.30 Uhr, im Oskar-von-Miller Gymnasium,
Ungererstraße 191, 80805 München

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 22:46 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Patric Wolf, BA-Vorsitzender
Schriftführer: Herr Christoph Frisch, BAG-Mitte

BA-Mitglieder: siehe Anwesenheitsliste
Gäste: siehe Gästeliste

A Allgemeines
A.1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, 

Beschluss über zu behandelnde Anträge und die endgültige Tagesordnung
Der Vorsitzende, Herr Wolf, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Bezirksausschusses, 
Bürgerinnen und Bürger und Vertreter der Presse. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Herr Wolf stellt den Anwesenden die Themen der Nachtragstagesordnung vor und erklärt, 
dass der Eilantrag „Freie Entscheidung ob eine Maske in der BA Sitzung getragen wird“ nicht 
in den BA entschieden werden kann. Da es sich um eine Vorgabe des Stadtrats handelt, hat 
der Bezirksausschuss hier keine Befugnisse. Herr Wolf empfiehlt daher, den Eilantrag nicht 
auf die Tagesordnung aufzunehmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag von Herrn Wolf wird mehrheitlich zugestimmt. 
Somit wird der Eilantrag nicht auf die Tagesordnung aufgenommen

Herr Wolf schlägt vor die Amtseinführung von Herrn Pantenburg vorzuziehen. Zudem sollen 
die Vorträge der Verwaltung ebenfalls zu Beginn der Sitzung erfolgen.

Abstimmungsergebnis: Der sonstigen Ergänzungen der Tagesordnung wird einstimmig 
zugestimmt.

mailto:ba12@patric-wolf.de
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A.2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung
Frau Föst-Reich wünscht eine Änderung des TOP A.10.1 - Sitzungstermine 2021. Im Protokoll 
solle ergänzt werden, das Herr Wolf Änderungen der Unterausschuss-Termine vorgeschlagen 
hatte, um Kollisionen mit Feiertagen bzw. Schulferien zu vermeiden.
Dem Protokoll der Sitzung vom 14.10.2020 wird mit den Änderungswünschen von Frau Föst-
Reich einstimmig zugestimmt.

A.3. Kurzbericht des Vorsitzenden und Allgemeine Themen
Herr Wolf informiert den Bezirksausschuss über den Tod des langjährigen BA-Mitglieds Bärbel
Häfele. Zusammen mit Herrn Lederer-Piloty erinnert Herr Wolf an das große politische und 
soziale Engagement von Frau Häfele. Die Trauerfeier wird im engsten Familienkreis 
stattfinden. Der BA wird Blumenschmuck für die Trauerfeier organisieren und gedenkt seinem 
ehemaligen Mitglied mit einer Schweigeminute.

A.4. Bericht aus dem Stadtrat, Lars Mentrup, StR
Herr Mentrup berichtet über die neuesten Entwicklungen auf der Stadtratsebene. Im 
städtischen Haushalt wird ein mit einem Einnahmen-Einbruch in Höhe von ca. 500 Mio. € 
gerechnet. Im laufenden Jahr gibt es Kompensationsmöglichkeiten durch Bund und Land. Ab 
2021 ist eine Unterstützung noch unklar. Bauinvestition werden zeitlich gestreckt werden aber 
nicht gestrichen. Es wir mit einer Neuverschuldung ca. 1 Mrd. € pro Jahr gerechnet. 
Stelleneinsparungen bei bürgernahen Tätigkeiten sind nicht geplant. Stellen in der Verwaltung/
Backoffice werden aber voraussichtlich nur zu 50% nachbesetzt werden können. Zudem 
sollen die einzelnen Referate eigene Budgets für das Personal erhalten.
Herr Mentrup berichtet zu seinem Antrag, das nicht-abgerufene BA-Budget über das nächste 
Jahr hinaus übertragen zu können. Somit würden nicht-genutzte Summen aus dem Jahr 2019 
nicht verfallen und den BAs größere finanzielle Spielräume ermöglichen.

A.5. Kurzbericht der Polizei
Herr Wolf erinnert daran, dass während der Corona-Pandemie keine Vertreter der Polizei an 
der BA-Sitzung teilnehmen werden. Fragen aus dem Gremium sollten an ihn oder die 
Geschäftsstelle gesandt werden, diese Fragen werden dann an die Polizei weitergegeben.

A.6. Anträge
A.7. Entscheidungen
A.8. Anhörungen
A.9. Unterrichtungen
A.10. Sonstiges
A.10.1 Amtseinführung von Herrn Tobias Pantenburg, Amtsverlust von Frau Julie Kleinke

Abstimmungsergebnis: Dem Amtsverlust von Frau Kleinke wird einstimmig 
zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Der Amtseinführung von Herrn Pantenburg wird einstimmig 
zugestimmt.
Herr Pantenburg wird vom Vorsitzenden vereidigt und als neues Mitglied im Bezirksausschuss
begrüßt. Es wird bekannt gegeben, dass Herr Pantenburg die Mitgliedschaft im 
Unterausschuss und die Vertretungsregelung von Frau Kleinke unverändert übernehmen wird.
Dies bedeutet insbesondere, dass Herr Pantenburg stellvertretender Vorsitzender des UA 
Stadtplanung, Architektur und Wohnen wird. 

A.10.2 Information zur Bereitstellung eines Nachfolgestandortes für den Übernachtungsschutz in 
Haus 12 der ehemaligen Bayernkaserne auf der Fläche Lotte-Branz-Straße
Die Vertreter der Stadtverwaltung danken für die Einladung in den Bezirksausschuss. Eine 
Beteiligung des BA 12 wurde im Jahr 2018 versäumt. Daher stellen Vertreter*innen mehrerer 
Referate den derzeitigen Planungsstand vor.
Bis 2023 bleibt bestehende Einrichtung erhalten. Der neue Gebäudekomplex wird mit drei bis 
vier Geschossen geplant. Maximal können bis zu 800 Bettplätze bereitgestellt werden. Die 
medizinischen Untersuchungen sollen im Erdgeschoss stattfinden. Die Tuberkulose-
Untersuchungen von Obdachlosen und Geflüchteten wird einen Schwerpunkt der 
Untersuchungen bilden.
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Die Beschlussvorlage soll in der Vollversammlung des Stadtrates am 16.12.2020 diskutiert 
werden. Derzeit wird die Vorlage im Kommunalreferat überarbeitet. Somit kann der BA 12 in 
seiner Sitzung am 09.12.20 diese Beschlussvorlage regulär behandeln.
Mehrere BA-Mitglieder stellen Fragen an die anwesenden Vertreter der Stadtverwaltung.
Herr Wolf dankt für Unterrichtung des Bezirksausschusses. Der BA 12 steht zu seiner 
Verantwortung und nimmt diese gerne wahr.
Herr Wolf fragt bei ab BA-Mitgliedern ein positives Feedback ab, es wird mehrheitlich 
zugestimmt. Fragen zum Projekt können jederzeit an Herrn Wolf gesandt werden, Herr Wolf 
wird die Fragen dann an die Verwaltung weiterleiten.

A.10.3 Information zum Vorhaben Schnellbuslinie / Tram auf der Heidemannstraße
Die per Videokonferenz zugeschalteten Vertreter der Stadtwerke München/MVG stellen den 
derzeitigen Planungsstand vor.
Mehrere BA-Mitglieder stellen Fragen an die zugeschalteten Vertreter der Stadtwerke 
München/MVG.
Herr Wolf dankt für Unterrichtung des Bezirksausschusses.

A.10.4 Bildung eines Sonderausschusses (analog zum Ferienausschuss)
Herr Wolf stellt dem Gremium die rechtlichen Vorgaben dar. Der BA könne in den kommenden
Monaten flexibel entscheiden, ob als Vollgremium oder in einem verkleinerten Rahmen getagt 
werde. Hierfür könne mit einem einfachen Beschluss der Ferienausschuss reaktiviert werden.
Mehrere Mitglieder des BA plädieren dafür, dass vorerst als Vollgremium getagt werden solle. 
Nur bei einer weiteren Erhöhung der Fallzahlen bzw. zusätzlichen Beschränkungen soll in 
verkleinerter Form getagt werden.
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Reaktivierung des bereits im BA eingerichteten 
Ferienausschuss, um die Aufgaben des Sonderausschusses (gem. § 22b Abs. 1 BA-Satzung) 
bei Bedarf zu übernehmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des Vorsitzenden wird mehrheitlich zugestimmt.

(N)A.10.5 Verlegung von Glasfaserkabel in die Häuser der Alten Heide zulassen
Abstimmungsergebnis: Dem Appell wird einstimmig zugestimmt.

Der BA 12 beginnt in seiner Sitzung mit dem Tagesordnungspunkt  F - Mobilität

B. Stadtplanung, Architektur und Wohnen 
B.1. Anträge 
B.1.1 München Silicon Valley

Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

B.1.2 Umsetzung Bebauungspläne – Öffentlicher Raum
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung samt einer Zusatzformulierung, die von der UA-
Vorsitzenden nachgereicht wird.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.1.3 Gesamtkunstwerk U-Bahn Giselastraße für ein Jahr belassen
Herr Mentrup stellt den Antrag vor. Durch eine mögliche Einsparung der Verkleidungen, könnte
die MVG evtl. zu einem Verzicht auf Werbetafeln überzeugt werden. Die freien Wandflächen 
könnten dann, in einem zweiten Schritt, künstlerisch bespielt werden.
Es entwickelt sich eine Diskussion innerhalb des Gremiums über die Möglichkeit einer 
temporären bzw. dauerhaften künstlerischen Gestaltung des Bahnhofes, eventuell mit der 
Einbeziehung von Studierenden, lokalen Künstlern und der Akademie der bildenden Künste. 
Zudem werden Überscheidungen bzw. Unterschiede zum Antrag unter TOP B.1.4 diskutiert.
Herr Wolf schlägt vor, die Anträge B.1.3 und B.1.4 zusammenzuführen und somit eine 
Perspektive für die weitere künstlerische Nutzung aufzuzeigen.
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Herr Mentrup sieht eine Verknüpfung der beiden Anträge kritisch, da durch zu weitreichende 
Ideen/Planungen das Projekt gefährdet werden könnte. Daher schlägt Herr Mentrup vor, 
zunächst den Erhaltung des jetzigen Zustandes des Bahnhofes für das kommende Jahr zu 
beantragen. Erst nach einer positiven Rückmeldung auf diesen Antrag, sollte eine 
künstlerische Nutzung der Bahnhofswände thematisiert werden.
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.

(N)B.1.4 Künstler der Akademie in die endgültige Gestaltung des U-Bahnhofs Giselastraße einbeziehen
Frau Primavesi stellt ihren Antrag vor und verweist auf persönliche Erfahrungen mit einem 
ähnlichen Projekt in Frankfurt am Main.
Frau Farkas beantragt eine Vertagung, bis eine Antwort zum Antrag von TOP B.1.3 vorliegt.
Eine Gegenrede erfolgt nicht. Somit wird eine Vertagung beschlossen.

B.2. Entscheidungen 
B.2.1 Antrag für zwei Warenauslagen, Ainmillerstraße 17

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.3. Anhörungen 
B.3.1 Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage, Am Blütenring 70

Beschlussvorschlag des UA: Verweis auf Stellungnahme vom 13.12.2019, da keine 
relevanten Veränderungen erkennbar sind.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.3.2 Abbruch und Neuerrichtung eines Dachgeschosses mit Wohnnutzung, Heinrich-Geißler-
Straße 20 – 24
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

B.3.3 Ausbau Speicher zu Wohnen, Anbau Balkone, Errichtung Dachterrasse und Gaube, 
Nutzungsänderungen, Hohenzollernstraße 40
Stellungnahme des UA: Unterschiedliche Auffassungen im UA. Ob die neu gewonnene 
Fläche im EG für Gewerbe zugelassen werden soll oder aber für z.B. Fahrradständer und 
Müllräume verwendet werden soll, um im Innenhof ggf. Flächen für z.B. einen Sandkasten zu 
haben (eine Meinung), oder aber – da der Hof sowieso schon wenig Aufenthaltsqualität hat – 
einfach der Nutzung zugestimmt werden soll (andere Meinung), wird nicht entschieden; die 
Diskussion soll im Plenum stattfinden.
Frau Piloty erklärt, dass das Gebäude schon fertig saniert ist, die Balkone aber noch fehlen. 
Auch die Anbauten sind noch nicht saniert. Der Denkmalschutz wurde bei der Sanierung 
eingebunden.
Beschlussvorschlag von Frau Piloty: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des Piloty wird einstimmig zugestimmt.

B.3.4 Neubau eines Bürogebäudes mit Einzelhandels- und Gastronomienutzung im EG und 2-
geschossiger Tiefgarage, Anni-Albers-Straße
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung, trotz geringer Begeisterung im Hinblick auf die 
Fassadengestaltung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

B.3.5 Bauleitplanverfahren der Nachbargemeinde Unterföhring, Neubau eines 
Feuerwehrgerätehauses mit Wohnnutzung
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
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(N)B.3.6 Antrag auf Erweiterung einer Freischankfläche (Corona), Feilitzschstraße 12
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

B.4. Bürgeranliegen 
B.4.1 Straßenbegleitbäume auf dem verbreiterten Gehsteig Höhe Siegesstraße 23

siehe(N)D.1.5

B.5. Unterrichtungen 
B.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
B.5.2. Genehmigte Baumfällungen 
B.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
B.5.3.1 Beschlussvollzugskontrolle (BVK) Bericht über die der BVK unterliegenden Beschlüsse des 

Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung und der Vollversammlung des Stadtrates im 
Zeitraum vom 01.01.2020 – 30.06.2020, Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 01713

B.5.3.2 Handlungsraum 3 „Rund um den Ostbahnhof – Ramersdorf – Giesing“, Grundsatzbeschluss 
zur Teilnahme am Modellprojekt "Smart Cities Smart Regions - Kommunale 
Digitalisierungsstrategien für Städtebau und Mobilität der Zukunft" des Bayerischen 
Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr, Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 01483

B.5.4. Freischankflächenbescheide erlassen durch das KVR (Corona)
B.5.4.1 Corona Freischankfläche auf Gehweg, Leopoldstraße 82

C. Kultur und Budget
C.1. Anträge 
C.2. Entscheidungen 
C.2.1 Änderungen bei einem bereits bewilligten Budgetantrag, Initiative „Haut des Baumes“

Beschlussvorschlag des UA: Der UA stockt die Summe gerne auf, einstimmig zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.2 Änderungen bei einem bereits bewilligten Budgetantrag, Initiative „Wunderbuch 2.0“
Beschlussvorschlag des UA: UA ist einstimmig für die Umwidmung der Mittel.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.2.3 Stadtbezirksbudget
Antragsteller: Initiative Alte Heide Buch
Maßnahme: Erstellung des Stadtteilbuchs Alte Heide Band 2 vom 01.08.2022 bis 31.07.2023
Beantragter Zuschuss: 11.900,00 €
Beschlussvorschlag des UA: Debatte um Höhe der Förderung. Einerseits unterstützen wir 
das Projekt gern mit einem soliden Betrag, andererseits erscheint die Höhe nicht ganz 
angemessen im Vergleich zu dem, was für andere Buchprojekte im Viertel beantragt und 
bewilligt wurde. UA stimmte deshalb mehrheitlich für 8.000,00 €.
Herr Blankemeyer skizziert die UA-Sitzung. Die Ablehnung kam durch eine Abstimmung mit 
4:4 Stimmen zustande. Der Zuschuss diene als Zwischenfinanzierung für das Projekt. Eine 
Anlehnung/Reduzierung des Antrags könnte ein fatales Signal nach außen senden.
Frau Weinzierl erklärt, dass das Geld nach der erfolgreichen Zwischenfinanzierung nicht an 
den BA zurückfließt, sondern in Stadtkasse. Normalerweise werden Bücher durch den BA mit 
ca. 5000 € gefördert.
Frau Wagner ergänzt, das ein ehrenamtliches Engagement kein Nachteil bei einem 
Budgetantrag sein sollte. Zudem könnte der Text in Leichter Sprache eingearbeitet werden, 
dies mache eine zusätzliche Übersetzung nötig.
Herr Mentrup verteidigt die Reduzierung der Budgetsumme im Unterausschuss. Nach einem 
Gespräch mit dem Antragsteller, würden 8.000 € für eine Finanzierung ausreichen. Die 
Reduzierung sei keine Aussage über die Wertschätzung für das Projekt.
Beschlussvorschlag: Abstimmung über die beantragte Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Budgetantrag wird in voller Höhe mehrheitlich zugestimmt.
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(N)C.2.4 Änderungen bei einem bereits bewilligten Budgetantrag, Initiative „Domagk 
Kunstunterstützung e.V.“
Beschlussvorschlag des UA: UA votiert einstimmig (bei Enthaltung von Lars Mentrup wegen
Befangenheit) für die Verlängerung.
Herr Mentrup beteiligt sich nicht an Diskussion und Abstimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

C.3. Anhörungen 
C.4. Bürgeranliegen 
C.5. Unterrichtungen 
C.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen
(N)C.5.1.1 Stadtteilwoche Freimann, BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00807 des Bezirksausschusses des 

Stadtbezirks 12, Schreiben vom 29.08.2020
C.5.2. Unveränderte Fortführung von Gaststättenbetrieben 
C.5.2.1 Fortführung einer Schank- und Speisewirtschaft, Leopoldstraße 42
C.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
C.5.3.1 Verwendungsnachweise Stadtbezirksbudget
C.5.3.2 Zuwendungsbescheide Stadtbezirksbudget

D. Umwelt-, Baum- und Klimaschutz
D.1. Anträge 
D.1.1 Wasserflächen in städtischen Grünanlagen

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung, mit Erweiterung um das Gebiet des 
Domagkparks.
Frau Hamm stellt ihren Antrag vor.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

D.1.2 Plastikmüllcontainer mit größerem Einwurfloch
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung wegen Missbrauchsgefahr.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

D.1.3 Windanlagen - Wechsel der Drehachse von horizontal auf vertikal
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung, wegen der Fragwürdigkeit der Effizienz am 
Standort.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

D.1.4 Bürger*innen-Beteiligung zur Standortfindung für Wasserflächen und Baumpflanzungen
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Es entwickelt sich eine Diskussion darüber, über welche Informationswege eine 
Bürgerbeteiligung praktikabel ist. Herr Wolf schlägt vor, die BA-eigene Homepage/Mailadresse
für die Bürgerbeteiligung zu nutzen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

(N)D.1.5 Baumpflanzungen in der Siegesstraße und Franzstraße
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Zustimmung. Frau Piloty soll als Antragstellerin 
ergänzt werden.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des Vorsitzenden wird einstimmig zugestimmt.

D.2. Entscheidungen 
D.3. Anhörungen 
D.3.1. Baumfällungen 
D.3.1.1 Fällungsantrag, Mohrstraße 4

Beschlussvorschlag des UA: Entscheidung wird der UNB überlassen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
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D.3.1.2 Fällungsantrag, Rainackerweg 19
Beschlussvorschlag des UA: Fichte fällen und Nachpflanzung von Laubbaum fordern.
Walnuss nicht fällen und prüfen lassen, was sich mit Baumpflege machen lässt.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.3 Fällungsantrag, Seckenheimerstraße 2
Beschlussvorschlag des UA: Nicht fällen. Baumpflegemaßnahmen (bei Frau Burkart Keller) 
anfragen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.4 Fällungsantrag, Sondermeierstraße 86
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnen und Bäume erhalten. Versetzgrube füllen lassen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.5 Fällungsantrag, Bismarckstraße 12
Beschlussvorschlag des UA: Fällen und Nachpflanzung beantragen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.1.6 Fällungsantrag, Heimstättenstraße 2
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

(N)D.3.1.7 Fällungsantrag, Georgenstraße 5
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung mit Ersatzpflanzung vor Leopoldstraße 11.
Frau Epple berichtet, dass die Pappel schon gefällt wurde. Eine Ersatzpflanzung soll vor der 
Leopoldstraße 11 erfolgen. Dort ist ausreichend Platz für zwei Bäume.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

D.3.2. Sonstige Anhörungen 
D.4. Bürgeranliegen 
D.4.1 Straßenbegleitbäume auf dem verbreiterten Gehsteig Höhe Siegesstraße 23

siehe(N)D.1.5

D.5. Unterrichtungen 
D.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
D.5.1.1 Heizpilze in Freischankflächen erlauben wenn der beantragende Betrieb sich klimaneutral 

stellt, BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00815 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 – 
Schwabing-Freimann vom 16.09.2020

D.5.2. Genehmigte Baumfällung
D.5.2.1 Fällungserlaubnis mit Ersatzpflanzung, Wohlfartstraße 36
D.5.2.2 Nachträgliche Unterrichtung über entfernte Gefahrenbäume, Isarring - Höhe Gyßlingstraße
D.5.3. Sonstige Unterrichtungen 
D.5.3.1 Unterstützung der Artenvielfalt in München durch Erhalt und Ausweitung des Bestandes von 

Hecken, Büschen und Wandbegrünungen, Empfehlung Nr. 14-20 / E 02572 der 
Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 08 - Schwanthalerhöhe am 04.04.2019, 
Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 00894

D.5.3.2 Antwort auf Bürgeranliegen, Hohe Kostenbelastung durch Beschluss des Stadtrates vom 
16.06.2020 zur Entmunitionierung des Grundstücks Zwergackerweg 3

E. Bildung, Soziales und Budget
E.1. Anträge 
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E.1.1 Aufsuchende, mobile Jugendarbeit in die offene Jugendeinrichtung der Bayernkaserne 
integrieren
Beschlussvorschlag des UA: Im schriftlich vorliegenden Antrag ist eine halbe Stelle (0,5 
VZÄ) gefordert. Der UA schlägt vor, den Antrag dahingehend zu ergänzen, dass nach 
Möglichkeit mehr als eine halbe Stelle bewilligt werden möge und auch das Gebiet um den 
Carl-Orff-Bogen miteinbezogen werden soll. UA einstimmig dafür.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

E.1.2 Verfügungsstellung einer/eines Übersetzer*in für leichte Sprache durch die LH München für 
alle Anträge des Bezirksausschusses Schwabing - Freimann
Stellungnahme des UA: Das Meinungsbild ist unentschieden, es gibt Zweifel an der 
Umsetzbarkeit. Im UA steht es 4:4 – Ablehnung.
Frau Föst-Reich berichtet von der Diskussion im UA und weist darauf hin, dass die Antworten 
auf BA-Anträge nicht in Leichter Sprache erfolgen werden.
Frau Wagner erläutert die Unterschiede zwischen Leichter Sprache und Einfacher Sprache. 
Alle Bürgerinnen und Bürger sollten die Entscheidungen des Bezirksausschuss nachverfolgen 
können.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.

E.1.3 Informationstexte der LH München im Internet ebenfalls in leichter Sprache veröffentlichen
Beschlussvorschlag des UA: UA einstimmig dafür.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

E.1.4 Entlüftungsanlagen nach dem Modell des Max-Planck-Institut für Chemie Mainz für alle 
Klassenzimmer der LH München
Beschlussvorschlag des UA: UA mehrheitlich dafür.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

E.2. Entscheidungen
(N)E.2.1 Stadtbezirksbudget

Antragsteller: Münchner Flüchtlingsrat e.V.
Maßnahme: Projekt Infobus für Flüchtlinge vom 01.01. - 31.12.2021
Beantragter Zuschuss: 14.332,98 €
Beschlussvorschlag des UA: UA mehrheitlich für die volle Summe.
Abstimmungsergebnis: Dem Budgetantrag wird in voller Höhe mehrheitlich zugestimmt.

(N)E.2.2 Änderungen bei einem bereits bewilligten Budgetantrag, Initiative „Elternbeirat 
Maximiliangymnasium“
Beschlussvorschlag des UA: UA einstimmig einverstanden.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

E.3. Anhörungen
E.4. Bürgeranliegen
E.4.1 Anlage eines Bouleplatzes und einer Freiluftschachfläche am Heidemarkt

Beschlussvorschlag des UA: UA einstimmig dafür.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

E.4.2 Weihnachtlicher Stand an der Münchner Freiheit
Beschlussvorschlag des UA: UA fühlt sich nicht zuständig, Antragsteller soll sich ans KVR 
wenden.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

E.5. Unterrichtungen
E.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
E.5.1.1 Antwort auf BA-Antrag, Post-Briefkasten am Bauhausplatz, BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00273 

des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann vom 16.06.2020
Die Ablehnung eines Briefkastens am Bauhausplatz stößt im UA auf Unverständnis.
Herr Wolf wird das Thema weiter verfolgen und einen Brief verfassen.
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E.5.1.2 Ferien- und Familienpässe für Kinder- und Jugend-Einrichtungen im Stadtbezirk Schwabing-
Freimann, BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00945 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 - 
Schwabing-Freimann vom 14.10.2020

E.5.1.3 Ausgabestelle für die Münchner Tafel im Neubaugebiet der Bayernkaserne, BA-Antrags-Nr. 
20-26 / B 00573 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann vom 
14.07.2020

E.5.2. Sonstige Unterrichtungen
E.5.2.1 Eilentscheid des Vorsitzenden, Internationaler Mädchentag – Day of the Girl am 11.10.2020 + 

Genehmigungsbescheid
E.5.2.2 Antwort auf Bürgeranliegen durch Autobahndirektion und Baureferat, öffentliche Boulderwand 

an Hochbrücke Freimann (A9)
E.5.2.3 Verwendungsnachweise Stadtbezirksbudget
E.5.2.4 Information zur Inbetriebnahme eines neuen Schulgebäudes, Realschule Heidemannstraße 

(interimsmäßige Nutzung durch Willy-Brandt-Gesamtschule)
E.5.2.5 "Platz da für Mädchen* und junge Frauen*" - Ergebnisse des Partizipationsprojekts ernst 

nehmen und Bedürfnissen schnellstmöglich gerecht werden, Sitzungsvorlage Nr. 20 - 26 / V 
00991

E.5.2.6 Zuwendungsbescheide Stadtbezirksbudget
(N)E.5.2.7 Aktueller Planungsstand der Kindertagesstätte an der Haimhauserstraße 17

F. Mobilität
F.1. Anträge 
F.1.1 Verkehrsberuhigung in der Mannheimer Straße und Sulzbacher Straße

Beschlussvorschlag des UA: Mehrheitliche Zustimmung.
Stellungnahme der Polizei und Gefährdung der Kinder in einer Spielstraße wird von Patric 
Wolf eingeholt. Zudem sollen bauliche Veränderungen, die für eine Spielstraße oder einen 
verkehrsberuhigten Bereich notwendig sind, geprüft werden.
Herr Pascoe berichtet über die kontroverse Diskussion im Unterausschuss.
Herr Wolf berichtet von der Rückmeldung der Polizei. Eine erhöhte Unfallgefahr ist nicht zu 
befürchten. Die baulichen Voraussetzungen sind noch nicht bekannt. Der Antrag sei ein reiner 
Prüfantrag an die Verwaltung um einen Versuch der Verkehrsberuhigung in Schwabing zu 
starten.
Abstimmungsergebnis: Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.

F.1.2 Alternative Kraftstoffe – Methanol
Auf Grund von Befangenheit beteiligt sich Herr Sertl weder an der Diskussion, noch an der 
Abstimmung.
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig abgelehnt, da die Technik ineffizient und der 
Bezirksausschuss nicht zuständig ist.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

F.1.3 Darstellung der Pläne für den Fahrradweg Leopoldstraße
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmig zugestimmt. Der Antragsteller formuliert die 
Bedingungen im Antrag zu Fragen um.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

F.1.4 Lade-Infrastruktur für E-Mobilität/ -E-Scooter - Ein kommunaler Beitrag zum Klimaschutz
Beschlussvorschlag des UA: Einstimmige Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

F.1.5 Grünphasen auf der Leopoldstraße verlängern
Beschlussvorschlag des UA: Die priorisierten Übergänge werden im Antrag übernommen 
und die Antragstellerin wird gebeten, den Antrag entsprechend zu ändern. Einstimmig 
zugestimmt.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
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F.1.6 Neue Kleinbuslinien für Freimann-Kieferngarten
Die Antragstellerin zieht ihren Antrag zurück und wird diesen in der Dezember-Sitzung stellen.

F.1.7 Mehr Verkehrssicherheit in der Keilberthstraße für Schüler*innen und Radfahrer*innen
Beschlussvorschlag des UA: Nach längerer Diskussion wird dem Antrag mehrheitlich ohne 
die Einbahnstraßenregelung zugestimmt.
Herr Pascoe stellt die Diskussion im Unterausschuss dar und empfiehlt die Herausnahme der 
Einbahnstraßenregelung.
Frau Epple stellt das Gesamtkonzept vor. Wenn die Einbahnstraßenregelung gestrichen, dann
könnten zu viele Pkws in die Straße einfahren.
Frau Wiepcke merkt an, dass mit einer neuen Einbahnstraße der Pkw-Verkehr in andere 
Straßen verlagert werden könnte.
Herr Nirschl sieht die Gefahr von Rückstaus. Zudem müssten Kinder nicht zwingend bis zum 
Eingangstor der Schule gefahren werden.
Beschlussvorschlag: Antrag mit der Forderung nach einer Einbahnstraße.
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich abgelehnt.
Beschlussvorschlag: Antrag ohne Forderung nach einer Einbahnstraße (UA-Votum).
Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich zugestimmt.

F.1.8 Versetzung des Parkscheinautomaten, Ungererstraße 135
Beschlussvorschlag des UA: Mehrheitliche Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

F.2. Entscheidungen
F.2.1 Widmung und Widmungserweiterung von Teilstrecken der Mommsenstraße, Vollzug des 

Bayerischen Straßen- und Wegegesetzes im Stadtbezirk 12 Schwabing-Freimann
Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

F.3. Anhörungen
F.3.1. Verkehrsrechtliche Anordnungen 
F.3.1.1 Einrichtung eines personenbezogenen Behindertenparkplatzes, Schinkelstraße 6

Beschlussvorschlag des UA: Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

F.3.2. Sonstige Anhörungen
F.4. Bürgeranliegen
F.4.1. Sperrung eines Radweges zwischen Garching und Fröttmaning

Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

F.4.2 Fußweg-Markierung, Karl-Theodor-Straße 28
Beschlussvorschlag des UA: Ablehnung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

F.5. Unterrichtungen
F.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
F.5.1.1 (U) Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssituation in der Parkstadt Schwabing 

Gemeinsames Mobilitätskonzept von Stadt und Unternehmen ECCENTRIC-Nachfolgeprojekt 
Move RegioM:
14-20 / E 01076 (BV-EMP) - Unterbrechung der Herbert-Bayer-Straße für den motorisierten 
Verkehr,
14-20 / E 02660 (BV-EMP) - Parkstadt Schwabing: Keine Beschränkung der 
Parkmöglichkeiten im öffentlichen Raum für Anwohner,
14-20 / B 07589 (BA-ANT) - Provisorische Abhängung der Herbert-Bayer-Straße sofort 
verwirklichen
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F.5.1.2 Antwort auf BA-Antrag, Maßnahmen gegen wildes Parken in der Berliner Straße, Antrag Nr. 
20-26 / B 00574 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 Schwabing-Freimann vom 
14.07.2020

F.5.1.3 Grünpfeilschild an der Kreuzung Werner-Egk-Bogen / Heidemannstraße, BA-Antrags Nr. 20-
26 / B 00821 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 – Schwabing-Freimann vom 
16.09.2020

F.5.2. Verkehrsrechtliche Anordnungen
F.5.2.1 Aufhebung eines personenbezogenen Behindertenparkplatzes im Bereich Berliner Straße 84
F.5.2.2 Fernkältemaßnahme, Kaulbachstraße
F.5.2.3 Baumpflanzungen Siegestor
F.5.2.4 Feuerwehranfahrtzone vor Seestraße 13 für Seestraße 14
F.5.2.5 Einseitiges Haltverbot Stengelstraße
F.5.2.6 Tempo-30-Zone, Am Ausbesserungswerk
F.5.2.7 Absolutes Haltverbot, Am Ausbesserungswerk - Wendehammer
F.5.3. Sonstige Unterrichtungen
F.5.3.1 Arbeitsvergabe für Lilienthalallee, Erhöhung der Leistungsfähigkeit
F.5.3.2 Arbeitsvergabe für Artur-Kutscher-Platz, Aufwertung
F.5.3.3 Beschleunigung und Verbesserung der Zuverlässigkeit des Buslinienverkehrs,

Drittes Maßnahmenbündel, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01007
F.5.3.4 Gehwegherstellung, Wilhelm-Wagenfeld-Straße
F.5.3.5 Evaluation der temporären Radverkehrsanlagen, Pop-up-Bike-Lanes verlängern, 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01840
F.5.3.6 Quartalsbeschluss zur Umsetzung des Bürgerbegehrens Radentscheid 3. und 4. 

Maßnahmenbündel Umsetzung der Bürgerbegehren „Radentscheid“ und „Altstadt-Radlring“ 
aussetzen Antrag Nr. 20-26 / A 00112 der AfD vom 06.06.2020, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 
01458

G Sonstiges / Termine 

H Nichtöffentliche Angelegenheiten 
- gesonderte Tagesordnung -

Bürgersprechstunde des BA 12:

Aufgrund der Corona-Pandemie wird die Bürgersprechstunde aktuell nur telefonisch unter 089 36 10 26 27
angeboten. Jeden Mittwoch von 17.30 bis 19.00 Uhr und jeden Donnerstag von 17.00 bis 19.00 Uhr ist der
BA Vorsitzende Patric Wolf erreichbar. Anliegen können gerne auch per E-Mail unter ba12@patric-wolf.de

eingebracht werden

In den Schulferien findet keine Bürgersprechstunde statt.

München, 20.11.2020
für das Protokoll

gez. gez.

Patric Wolf Christoph Frisch
Vorsitzender des BA 12 BA-Geschäftsstelle Mitte
- Schwabing-Freimann -

mailto:ba12@patric-wolf.de

